



ESFUERZO INFANTIL

Periódico Cultural y de Perfeccionamiento

Órgano de la Escuela Fiscal No. 1 de Hombres

Director: JOSE 2o. VIDAL C.

Año I

Puerto Natales, 27 de Mayo de 1931

No 1

Esfuerzo Infantil habla á sus lectores

«Esfuerzo Infantil», al dirigir por vez primera la voz pública de la vida y al dirigir sus ojos ante la conciencia de un pueblo entero, saluda en primer término a todos sus cariñosos y amables lectores que hoy lo acogen.

«Esfuerzo Infantil», nacido en el seno de la Escuela Fiscal No 1 y abrigado tan solo por entusiasmo de sus pequeños colaboradores, tiene como único fin despertar entre el alumnado del colegio el mayor interés por la escritura y la mayor constancia en el trabajo.

En «Esfuerzo Infantil» no encontrarás por cierto amable lector trozos amalgamados de brillantes figuras literarias, ni tan apoco artículos de fondo co-cinculado; pero si, palparás el nectar virgen y puro que hoy destilan en sus páginas los cerebros niños del Establecimiento.

Motes periodísticos encon-

traré tal vez muchas, pero consciente lector, que son a los a quienes hay que respetarles sus derechos, respetarles sus ideales y también sus maneras de pensar. Ni

gran interés tendrá para los lectores y aún para el más pequeño colaborador, si una segunda mano barnizara esas composiciones quemando y estropeando el alimento de sus ideas; esfuerzo que el niño estima siempre como la joya más preciada de su trabajo.

«Esfuerzo Infantil», que aparecerá cuatro veces al año, y será siempre el cristal fidedigno en que se retrate la esencia de los sentimientos juveniles escolares.

Arturo Prat

Arturo Prat fue uno de los más grandes héroes de la patria que immortalizó su nombre en defensa de ella.

Arturo Prat nació el 3 de Abril de 1818 en el poblado de Nancha que se encuentra cerca de Quirihue. Hizo sus primeros estudios en Santiago en la escuela de la Campana dirigida por el preceptor don José Bernardo Suárez. Se retiró de ella con un ex-

celente certificado. De allí a los diez años ingresó a la Escuela Naval de Valparaíso de la cual salió con el grado de guardiamarina. Siendo guardiamarina tomó parte en la toma de la Covadonga, en el Combate del Papudo.

Se recibió de Abogado a los veinticinco años.

Cuando comenzó la guerra del Pacífico tuvo el mando de la Covadonga y después el de la Esmeralda con lo cual encontró la muerte peleando contra el Huascar y la Independencia en la rada de Iquique.

El pueblo chileno le ha erigido tres estatuas en los pueblos de Quirihue, Valparaíso y Ningüi, como gratitud a su noble acción de heroísmo.

MANUEL VIDAL
3.er año — 10 años.

El Invierno

El Invierno es una de las estaciones más frías del año. En esta época todo se muestra sombrío, triste e inactivo.

Los pajaritos que en las mañanas de primavera nos ofrecen sus cantos melodiosos; en el invierno se muestran silenciosos y sin vida.

Las flores, las legumbres las plantas y la vegetación, en general pierden, casi muerden por la escarcha y las nevadas que las queman de raíz. Nosotros los escolares también nos dormimos en nuestras actividades. No vamos ya al colegio con el ánimo alegre, saltando y jugando; porque el frío y el barro no lo permiten. Lo único que hacemos es fabricar monos y jugar a las "guerras" con peletones de nieve. En el invierno las ca-

PASA A LA PAG. 2

Esfuerzo infantil órgano de la Escuela Fiscal No.1 de Hombres.

AUTORÍA

Autor secundario: Escuela Fiscal No.1 de hombres de Puerto Natales (Chile)

FECHA DE PUBLICACIÓN

1931

FORMATO

Diario

DATOS DE PUBLICACIÓN

Esfuerzo infantil órgano de la Escuela Fiscal No.1 de Hombres. Puerto Natales : La Escuela, 1931 (Puerto Natales : Impr. El País). 1 no. ; 26 cm.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)